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文娱

徐静蕾回应对《亲密敌人》的质疑：

装嫩了吗？我本身就很嫩
本报记者 倪自放

本报讯 (记者 霍晓蕙 )

为活跃和丰富元旦期间全
省群众的节日文化生活，省
直艺术院团将开展元旦假日
演出活动，12台剧目、19场演
出与观众见面，涵盖京剧、吕
剧、柳子戏、交响乐、话剧、杂
技、歌舞等艺术门类。

12月31日山东省京剧院
将在实验中学开展“庆元旦
京剧进校园”活动、山东省吕
剧院将在百花剧院演出传统
吕剧《墙头记》；2012年1月1

日山东省柳子剧团将在东柳
戏院演出柳子戏《墙头记》，1

月2日为观众奉献精彩的柳
子戏曲牌演唱专场；1月5日、
7日省吕剧院将分别在章丘
市文化中心和泰安东平演出
吕剧《黄河之子》、《姊妹易
嫁》。

另外，2 0 1 2年1月1日山
东省杂技团将在金奖杂技演
艺厅演出《杂技专场晚会》，
近年来荣获国内外大奖的众
多杂技节目将集中亮相。1月
1日、7日、8日，省话剧院将在
该院亲子剧场为小朋友演出

《小红帽》和《白雪公主》。

本报讯(记者 霍晓蕙)
12月29日上午，第十届中国艺
术节“综艺·十艺节”频道开通
仪式在山东广播电视台举行。

为迎接2013年在我省举
办的第十届中国艺术节，宣传
山东经济文化强省建设的成
就，扩大艺术节社会影响，营
造良好舆论氛围，从2012年1

月起，山东广播电视台综艺频
道将更名为“综艺·十艺节”频
道，同时在山东卫视、齐鲁频
道等省内主要电视媒体开始
播出十艺节宣传片。

更名后的“综艺·十艺
节”频道将及时报道传递我
省筹办“十艺节”的信息，着
力打造十艺节的权威宣传平
台和展示平台。随着十艺节
筹备工作进展，将适时改为

“十艺节”频道。

爱情片咋没激情戏？

下回荤素都来一点

齐鲁晚报：作为一部爱情片，
没有一点激情戏，一些观众觉得
有点遗憾。

徐静蕾：当时剧本里是有激
情戏的，就发生在二人回到成都
的时候，但我一直对这场戏存
疑。拍的时候，改成了现在这个
方案，我觉得这种处理，比一场
床戏更符合两个人的情感状态。
一段有问题很久的关系，不是靠
一夜激情能够解决的，相信有过
一点情感经历的人都能同意这
个观点。这几天巡回宣传，确实
有部分观众反映为什么没有激
情戏(笑)，我说原来大家都那么
爱看激情戏啊……好吧，下次荤
的素的都来点儿(笑)。

为赚钱植入广告多？

我拍商业片不纯为钱

齐鲁晚报：有影评人说这是
个广告片。

徐静蕾：一部100分钟的电影
却揪着一两分钟的镜头不放，我
不知道这是什么心理。《亲密敌人》
里的广告植入很少，总共四个品
牌。基于《杜拉拉升职记》票房上的
成功，《亲密敌人》完全可以找更多
的广告，但我没有，我们拒绝了很
多广告的植入，就是考虑到观众
的欣赏效果。但只要是都市现代
题材，怎么可能少得了广告？片中
人物用的电脑、手机品牌，难道让
我用特技一个一个地删了？

齐鲁晚报：拍商业片是不是
因为可以赚更多钱？

徐静蕾：说我拍商业片就是
为了赚钱，是胡说八道。说这些话
的人，也太不了解演员这个职业
了。我要是为了赚钱，完全可以天
天参加活动、剪彩、代言，根本不用
动脑子，比拍电影赚得多多了，用
得着这么累吗？

我看微博上有人还说，我把
拉广告的时间和精力都用来琢磨
创作就好了，就更是胡说了，电影
里商务部分的工作，我最多牵个
头，其他都是商务拓展部门在具
体执行。我只负责拒绝(笑)。我不
知道说这种话的人是无知呢还是
怎么呢，就算你要冒充专家，也要
把话说在点子上。我不是不愿意
听批评，问题是，有的人根本不知
道我们拍电影的工作方式和分
工，就别假装业内人士了。

影片太高端？

至少比古装片接地气

齐鲁晚报：从《杜拉拉升职
记》里的小白领到《亲密敌人》里

的投行金领，是不是离普通人生
活更远了？

徐静蕾：这次的人物背景设
置为投资银行，简称投行，是广
大白领工作中的一个类型。情感
上的共鸣，才是我们想要的“地
气”。工资高就叫不接“地气”？电
影里表达的这种男女之间珍惜
包容的情感，男女性别不同所产
生的种种不同的思考方式、处世
方式，面对情感问题时迥异的解
决方法，但凡有恋爱经历的都可
以体会。至少比历史题材、古装
武打故事更接地气吧？

英文不好表演装嫩？

我比角色嫩多了

齐鲁晚报：不少观众觉得片
中你英语讲得不好。

徐静蕾：说电影里我英文讲
得不好(笑)，确实不好，我也觉得
不够好，但分和谁比了。我从小学
俄文，大学学的也是俄文，英文全
靠这两年的补习，从扫盲开始。电
影里，黄立行、钟丽缇、王敏德都是
在英文环境中长大的，跟他们比
我英语差点也正常吧？他们中文
还没我说得好呢(笑)。英文方面，
我继续努力。笨鸟儿，又没有先飞，
就只好继续发奋了(笑)。

齐鲁晚报：很尖锐地提问，有
一些观众觉得你在电影里装嫩。

徐静蕾：装嫩？没觉得。实际
上我比电影里演的那个艾米嫩
多了(笑)。

档期占优受优待？

我真的没有什么后台

齐鲁晚报：能够进入12月档并
且在圣诞档得到影院力挺，让人
怀疑你是不是有什么后台？

徐静蕾：从我当导演开始，就
被人怀疑我背后有怎样的大后
台，档期怎么怎么受优待。我有
什么后台啊？我没有过一个做生
意的、当官的男朋友，我爸又不
是李刚，我们一个小民营公司
(笑)。其实这个档期一开始根本
不被人看好，有影城经理跟我
说，《亲密敌人》要是放在12月
初，可以给到40%的场次，而12月
23日这个档期竞争太激烈了，只
能有15%都不到的排片场次。但
是我不想改，不喜欢那种“见势
不好，调头就跑”的感觉，人要
输，也要输在能力上，不能输在
懦弱上，我爸因此前天还特地表
扬了我一下(笑)，所以，坚决不
改——— 这个想法作为投资来说，
确实有点不专业。不过后来，快上
映了，院线看了片子和之后市场
上的状况，改变了关于档期的看
法，才开始有很多人说我们找到
了一个“好档期”诸如此类的。

“综艺·十艺节”

频道开通

省直院团

好戏连台迎新年

徐静蕾执导的新片《亲密敌人》上映六天全国票房已经过

6000万元，与《龙门飞甲》《金陵十三钗》一起成为贺岁档三大热

门，不过对于该片的质疑也不少，有影评人和观众认为这部电

影里植入广告过多、徐静蕾英语水平不济还装嫩等，针对这些

质疑，徐静蕾12月29日接受本报记者专访进行了回应，她自信地

说：“装嫩？我没觉得。我比电影里我演的那个艾米嫩多了。”
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